

## Impone récord empleo, pero el informal (Reforma 10/02/12)

Impone récord empleo, pero el informal (Reforma 10/02/12) Alcanza ocupación informal máximo nivel en la historia, al sumarse 527 mil 814 personas en el cuarto trimestre del año pasado Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (10 febrero 2012).- Durante 2011, la población ocupada en el sector informal aumentó en un millón 648 mil 930 personas con respecto al año previo, una alza que llevó al indicador a un nivel sin precedentes de 14 millones, muestran datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El universo total de personas que laboran en el sector informal equivale a 29.2 por ciento de la población ocupada, la tasa más elevada del País desde que se tiene registro. La población ocupada en el sector informal se refiere a todas aquellas actividades económicas de mercado que operan a partir de los recursos de los hogares, pero sin constituirse como empresas. Según la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo del Inegi, en su comparación trimestral, la cifra desestacionalizada de la tasa de ocupación en el sector informal avanzó 0.35 puntos porcentuales con relación a la del trimestre julio-septiembre del año pasado. En el mismo sentido, durante octubre-diciembre de 2011, la población subocupada en el País fue de 4.3 millones de personas, que significó un ascenso de 835 mil personas con relación al total cuantificado en el mismo periodo de 2010. La presencia de la subocupación representó el 9 por ciento de las personas con empleo. La condición de subocupación es entendida como la necesidad de trabajar más tiempo, lo que se traduce en la búsqueda de un trabajo complementario o de uno nuevo con mayor horario. Por otro lado, en el cuarto trimestre de 2011, la población desocupada en el País se situó en 2.4 millones de personas y la tasa de desocupación correspondiente fue de 4.8 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), un porcentaje inferior a la de 5.3 por ciento de igual trimestre de 2010. Al estar condicionada a la búsqueda de empleo, la tasa de desocupación es más alta en las localidades grandes, en donde está más organizado el mercado de trabajo. Es así que en las zonas más urbanizadas con 100 mil y más habitantes, la tasa de desempleo llegó a 5.8 por ciento, mientras que en las que tienen de 15 mil a menos de 100 mil habitantes fue de 4.9 por ciento, en las de 2 mil 500 a menos de 15 mil se ubicó en 4.0 por ciento y en las rurales de menos de 2 mil 500 habitantes se estableció en 3.0 por ciento, según el Inegi. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo Fecha de publicación: 10 febrero 2012